

にいがた共育通信



発行 新潟市教育委員会教育総務課企画室

TEL 025-226-3178 FAX 025-230-0401

URL http://www.city.niigata.lg.jp/kosodate/gakko/gakko_keikaku/kyoikutsushin/index.html

- 1 キラキラ新潟っ子（新潟市立太田小学校、新潟市立東新潟中学校）…………… P. 1
- 2 **【新企画】**キラキラ新潟っ子応援団（早通「アーリーロード」 岡本新一さん）…………… P. 1
- 3 **【特集】**調査から見える、新潟市の子どもたちの生活（総合教育センター）…………… P. 2～3
- 4 健やか地域づくり（五十嵐小学校 いからしフレンドスクール）…………… P. 4
- 5 ウエルカム参観日実施校の紹介（7月～10月実施）…………… P. 4
- 6 教育委員会情報（市立図書館イベント情報、定例教育委員会ほか）…………… P. 4

キラキラ新潟っ子

地域の教育力を生かした学校づくり

新潟市立太田小学校（北区）

太田小学校には、学校ビオトープを中心とした「太田の森」があります。

平成11年に、地域や保護者の皆さんが子どもたちとともに作り上げたもので、その大切な「太田の宝」をこれまで守り続けています。

月1回の「ビオトープの日」には、6年生を中心に、全児童が地域の皆さんとビオトープの周りを整備しています。



「ビオトープの日」の様子
ビオトープにはほたるがいたので、6年生はほたるのことを調べたり、自分たちで池の管理を行ったりしています。

また、ビュー福島潟の職員の方にほたるのことを教えてもらい、毎年7月には「ほたるを観る会」を開催し、保護者の皆さんや子どもたちの歓声の中で、神秘的なほたるの様子を観察しています。

このような取組が続いてきたのは、地域・保護者の皆さんの協力と子どもたちの「ほたる」への思いです。今後も「太田の宝」として取組を続けていきます。

絆～主体的にかかわり合う活動を目指して～

新潟市立東新潟中学校（東区）

当校生徒会では、「全校生徒が安心して気持ちよく過ごせる学校」を目標に活動を進めています。特に、学年・学級を超えた『かかわり合いによる絆づくり』に力を入れており、各専門委員会は独自の企画による「爽増（そうぞう）キャンペーン」を展開中です。

その一つが、常任委員会の企画によるピクセル点貼画の制作です。

ピクセル点貼画とは、切手サイズの色紙を約26,000枚貼り合わせて1枚の絵を完成させるものです。



全校の生徒全員が絵の制作にかかわったことに加え、完成した絵を背景に合唱を行ったことにより、生徒同士の絆は、より深まりを見せました。

今年度は、「爽増キャンペーン」の新しい試みとして、校区内において地域を大切にする活動を展開します。活動内容については、今後地域の方々と相談しながら決定していきます。地域の皆さんとの新たな絆づくりにも積極的に取り組んでいきます。

キラキラ新潟っ子応援団

早通「アーリーロード」の岡本新一さん（北区）



早通駅前に、子どもの居場所、学習の場、そして大人との交流の場となっている中高生たちのフリースペース「アーリーロード」があります。岡本さんは、この「アーリーロード」で、中高生の話し相手になったり、活動を見守ったりしています。

「いろいろな大人とかわることが大切。いつでも来てほしい。待っています。」と岡本さん。

「アーリーロード」は「早通」の英語読みから生まれた名前で、早通地域コミュニティ協議会と青少年育成協議会が運営しています。